



Grand angle – Le procès de M. Pham Cong Danh

L'ancien patron de la banque de construction du Vietnam (VNCB), M. Pham Cong Danh, pourrait être condamné à trente ans de réclusion criminelle pour la perte de quelque 417 M USD des suites de sa « violation délibérée des règles sur le crédit et les emprunts financiers ». C'est en tout cas la peine qui a été requise contre lui par le parquet populaire de Ho Chi Minh-Ville le 16 août. Ses associés de la VNCB, Pham Thanh Mai, Mai Huu Khuong et Hoang Dinh Quyet, pourraient être condamnés pour leur part à des peines comprises entre 20 et 26 ans de prison ferme.



M. Pham Cong Danh devant le tribunal populaire de Ho Chi Minh-Ville le 16 août 2016

Fort de son succès comme entrepreneur dans le secteur du bâtiment, M. Danh avait racheté la banque Dai Tin (Trust Bank) entre 2011 et 2012, renommée par la suite Banque de la construction en mai 2013.

Il avait été arrêté en juillet 2014 suite à des manœuvres bancaires frauduleuses. Il avait en effet consenti des prêts à 39 comptes « amis » sur des fonds que sa banque ne possédait pas, au mépris des règlements en vigueur.

Après son arrestation, la banque centrale du Vietnam (SBV) avait annoncé en février 2015 son intention de prendre le contrôle de la VNCB pour 0 dong. Les activités de la VNCB sont depuis gérées par la Vietcombank, qui avait garanti les actifs et les dépôts des clients de la VNCB.

La SBV mène, depuis 2015, une importante campagne de restructuration du secteur bancaire vietnamien. En 2015 et 2016, plusieurs banques de taille modeste ont été amenées à fusionner entre elles ou à être acquises par des banques plus grandes, afin de créer des entités plus solides et plus crédibles. Par ailleurs, un très grand nombre de titres financiers douteux étaient en circulation sur le marché financier vietnamien. La société de gestion des actifs du Vietnam (VAMC) s'applique à limiter le nombre de ces « mauvaises dettes » sur le marché, en les rachetant.

Le procès de M. Pham Cong Danh intervient dans le contexte d'une nouvelle campagne anti-corruption menée par les plus hautes instances de l'Etat et du parti communiste vietnamien.



Economie & infrastructures

Les magasins 7-Eleven arrivent au Vietnam

La chaîne de supérettes 7-Eleven pourrait ouvrir un premier magasin au Vietnam en 2018. Les perspectives pour le marché de la distribution au Vietnam sont excellentes et nombre de grands

groupes internationaux investissent le marché, tout particulièrement après que le gouvernement a assoupli les conditions nécessaires à l'ouverture de magasins de moins de 500m² en mai dernier.

Fraser & Neave veut plus de lait vietnamien

Le groupe singapourien Fraser & Neave, propriété du milliardaire thaïlandais Charoen Sirivahanabhakdi depuis février 2013, pourrait chercher à acquérir de nouvelles parts dans Vinamilk, si l'actionnarisation partielle de ce conglomérat, désormais semi-public, est élargie. Fraser & Neave possède actuellement 11 % des parts ; l'Etat vietnamien, via la SCIC, 45 %. Sur les sept premiers mois de l'année 2016, l'Etat vietnamien s'est retiré de 43 entreprises publiques, réalisant 256 M USD de ventes d'actions.

Société

Deux dirigeants de la province de Yên Bái tués par balle

Le secrétaire provincial du Parti et le président du conseil populaire de la province de Yên Bái, MM. Pham Duy Cuong et Ngo Ngoc Tuân, ont été tués par balle le 18 août. Le tireur, M. Do Cuong Minh, était le chef du service des eaux et forêts de la province. Il s'est par la suite suicidé. L'épouse de M. Do Cuong Minh est la présidente de l'Union des femmes de la province, et la fille de l'ancien secrétaire provincial du Parti, M. Nguyen Van Y. La police se montre prudente sur les raisons qui ont conduit à ce double meurtre. Une enquête pénale a été ouverte. En septembre 2013, dans la province de Thai Binh, des fonctionnaires provinciaux avaient été assassinés dans des circonstances relativement similaires.

Frictions mémorielles autour des commémorations de la bataille de Long Tân

Les autorités vietnamiennes ont annulé au dernier moment la célébration du 50ème anniversaire de la bataille de Long Tân (18 août 1966), dans la province de Ba Ria-Vung Tau. Cette bataille avait vu l'implication de très nombreux soldats du contingent australien, et a été considérée comme une victoire de ces derniers contre le Front National de Libération vietnamien (Viet-Cong). De très nombreux anciens combattants australiens avaient prévu de faire le déplacement avec leur famille. La ministre des affaires étrangères australienne, Julie Bishop, a indiqué dans un communiqué qu'elle et son gouvernement étaient « profondément déçus ». Devant le tollé, les autorités vietnamiennes ont finalement permis un accès restreint au site aux anciens combattants australiens.

Air cocaïne, version vietnamienne ?

Deux pilotes, respectivement de nationalité américaine et philippine, de la compagnie aérienne Vietjet Air ont été arrêtés dans la soirée du 18 août à l'aéroport Noi Bai de Hanoï, alors qu'ils s'apprêtaient à quitter le Vietnam. Les autorités douanières ont fait savoir qu'une certaine poudre blanche avait été retrouvée dans leurs bagages. Sa nature n'a toutefois pas été confirmée.

Les dangers de la chasse aux Pokémons

Devant la popularité du jeu Pokémon Go, le ministère de l'information et de la communication projette de demander au développeur, la société Niantic, de respecter les lois vietnamiennes et d'éviter l'apparition de Pokémons sur des lieux où le regroupement de joueurs pourrait provoquer un danger. Dans certains parcs publics de Ho Chi Minh-Ville par exemple, l'attroupement de joueurs à moto a pu provoquer des embouteillages. Plusieurs vols de téléphones et accidents liés au jeu ont par ailleurs été constatés depuis son lancement au Vietnam le 6 août.